

Corrillos


[Nacional](#) [Regional](#) [Política](#) [Economía](#) [Judicial](#) [Informe](#) [Análisis](#) [Opinión](#)

C INFORME

Petróleo y café empujan las exportaciones mientras la diversificación sigue pendiente

CORRILLOS FEBRERO 6, 2026 7863 4 Min Read


Las exportaciones colombianas superaron los US\$50.000 millones en 2025, impulsadas por petróleo, café y carbón, pero el balance revela una dependencia de materias primas y bajo valor agregado, un reto estructural para el crecimiento regional, la competitividad empresarial y la meta histórica de diversificación productiva.

Las ventas externas de Colombia cerraron 2025 con un resultado que, aunque positivo en cifras absolutas, vuelve a poner sobre la mesa un viejo debate económico: el país sigue dependiendo en gran medida de bienes primarios para su inserción en los mercados internacionales. El desempeño exportador estuvo liderado por grandes compañías del sector extractivo y agropecuario, encabezadas por Ecopetrol, Drummond Ltd. y la Federación Nacional de Cafeteros, reflejo de una canasta concentrada en petróleo, café, carbón, oro y banano.

De acuerdo con cifras oficiales analizadas por la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex), los productos minero-energéticos representaron el 51.5% del total exportado en 2025, mientras que los bienes no minero-energéticos alcanzaron el 48.5%. Aunque estos últimos registraron un crecimiento del 20% frente a 2024, hasta llegar a US\$26.395 millones, su expansión sigue anclada, en buena parte, a productos primarios de origen agrícola y agroindustrial, como el café y el banano.

El petróleo se mantuvo como el principal producto de exportación, pese a la caída de precios internacionales y a menores volúmenes frente a años anteriores. Su peso explica, en gran medida, el liderazgo de Ecopetrol dentro del ranking empresarial y la relevancia de los combustibles fósiles en la balanza comercial. A su lado, el café consolidó su rol como el bien agrícola más importante para las ventas externas, con aportes clave desde Antioquia, el Eje Cafetero y el suroccidente del país.

El oro también tuvo un papel determinante en el resultado de 2025, fortaleciendo las exportaciones de departamentos como Antioquia y Bolívar, donde la minería aurífera explica buena parte del dinamismo regional. En contraste, el carbón, aunque sigue figurando entre los cinco principales productos exportados, perdió participación dentro del total nacional. La caída de los precios internacionales y la reducción de los volúmenes enviados al exterior golpearon con fuerza a las regiones del Caribe, altamente dependientes de este mineral.

Ese impacto regional fue evidente en las cifras. Mientras Antioquia lideró las exportaciones con US\$10.786 millones, apalancadas por una base primaria más diversificada —oro, café y banano—, el Caribe sumó US\$10.547 millones, pero registró una caída del 11.9 % en 2025. El Valle del Cauca, con US\$2.753 millones, y el Eje Cafetero, con US\$2.429 millones, mostraron un mejor desempeño relativo gracias al peso de los bienes agrícolas y agroindustriales.

El perfil de las empresas exportadoras refuerza esta lectura estructural. Además de Ecopetrol, Drummond y la Federación Nacional de Cafeteros, el listado de mayores exportadores incluye a Continental Gold, Carbones del Cerrejón y la Refinería de Cartagena. A ellos se suman Frontera Energy Colombia, Comercializadora Internacional Eslop, Aris Mining y C.I. Traficula Petroleum Colombia, compañías estrechamente ligadas a sectores extractivos y de comercialización de commodities.

Para Anallex, el resultado de 2025 es una señal ambivalente. Por un lado, superar los US\$50.000 millones confirma una recuperación del comercio exterior; por otro, evidencia

Las principales noticias de Colombia y el Mundo.

Buscar

Entradas recientes

- Seguridad alimentaria en riesgo por afectaciones de intensas lluvias a cultivos de maíz y frijol
- Hogares inteligentes Samsung apuestan por IA y conectividad global en 2026
- ELN secuestra a grupo médico en Norte de Santander tras operativo
- Golpe policial desmantela red de narcotráfico en El Carmen de Chucurí
- Bucaramanga creó 13 videojuegos en 48 horas durante la Global Game Jam 2026

que el desafío de ronao sigue intacto. Superar los US\$50.000 millones es un avance, pero el desafío sigue siendo transformar la estructura exportadora y llegar a US\$60.000 millones en 2026", afirmó Javier Díaz Molina, presidente ejecutivo del gremio, esa cifra sería la más alta en la historia reciente del país, alcanzada por última vez en 2012 durante el llamado 'super ciclo' de las materias primas.

Díaz Molina insistió en que el potencial exportador de Colombia va más allá de los recursos naturales. "Colombia tiene el potencial para exportar mucho más, pero necesita diversificar su oferta y avanzar hacia bienes con mayor valor agregado", señaló. El reto, coinciden los analistas, no es solo vender más, sino transformar qué se vende y desde dónde, para reducir la vulnerabilidad externa y construir un crecimiento exportador más sostenible en el mediano y largo plazo.



Etiquetas: [Analdex](#) [Exportaciones](#) [Materias primas](#)
[Javier Díaz Molina](#) [Café Petróleo](#)

About Author
CORRILLOS



 PUBLICACIÓN ANTERIOR
Agencias de viajes cierran 2025 con crecimiento sólido y ventas en alza

 SIGUIENTE PUBLICACIÓN
Sector automotor mantiene optimismo y apunta a 250.000 vehículos vendidos en 2026

Publicaciones Relacionadas



INFORME

La decisión de Schmalbach de renunciar a

El pasado lunes 23 de octubre, en la plenaria de la

 CORRILLOS
octubre 29, 2017

INFORME

Los diputados de Santander y sus preocupaciones

En el corazón del Páramo del Almorzadero, Cerrito, los diputados de

 CORRILLOS
octubre 29, 2017

INFORME

Las inversiones anuncias por MinEducación que beneficiarán

Inversiones conjuntas por 187 mil millones de pesos en infraestructura educativa

 CORRILLOS
noviembre 1, 2017

INFORME

El dolor de cabeza que generan el

A la Contraloría General de Santander le rondan varios dolores de

 CORRILLOS
noviembre 4, 2017

Corrillos

Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización del titular.

corrillos.com.co contenidos digitales de gran calidad

MENÚ

Análisis

Capitales

Corrillos TV

Economía

Excellentia

Informe

Internacional

Editorial

Internacional

Nacional

Tecnología

Judicial

Entretenimiento

Informe

Opinión

Política

Regional

Tendencias

Descubrir

